

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1973)

Año XXVIII.

Mahón, martes 6 de abril de 1920

Núm. 14.090.

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS

Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos

Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte Hogar — Muñequerías

Bellas Páginas de Moda a todo color

Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto

PUNTO DE VENTA EN MAHÓN

Librería de Manuel Sintés Rotger—Plaza del Príncipe, 11

SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

Una unión necesaria

No voy a tratar en este modesto artículo de la unión política que creo y estimo conveniente y de urgente necesidad para que los partidos de la derecha de Menorca, que cuentan con una fuerza verdaderamente poderosa, hoy dispersa, puedan, al unirse, ocupar el puesto que por justicia les corresponde. De esa cuestión, así como de la acción que debe emprenderse y en la que ha de tomar parte principalísima el elemento joven que milita en los partidos monárquicos, hablaré en artículos sucesivos.

El obrero hallará una protección verdadera, leal y eficaz y es el que mayores beneficios puede alcanzar, puesto que, si desaparecen las animosidades, si se relegan al olvido odios y rivalidades mal comprendidas, que hombres faltos de todo sentimiento han sabido fomentar, el obrero estará unido al patrono por corrientes armónicas y cuantos incidentes dentro del más recto espíritu de Justicia.

Grande es el radio de acción que traería la «Unión Ciudadana», puesto que como su nombre indica, debiera preocuparse de cuanto al ciudadano afecta e interesa.

La instrucción y perfeccionamiento la hallaría el obrero en el hogar social, puesto que, consocios, amigos verdaderos, serían hombres de buena voluntad, poseedores de conocimientos que les permitirían realizar una obra cultural y educativa en extremo beneficiosa para el proletario, al que hoy más que nunca la vida le exige que sea más ilustrado, más educado, para que pueda ser consciente de sus actos y no tenga que continuar supeditado a lo que piensan y sepan los demás y pueda evitarse el bochorno de tener que seguir al que, habiendo digerido mal las doctrinas de Kropotkin, Tolstoy, Marx etc. etc., gritan y se las dan de hombres superiores cuando en realidad no son más que unos ignorantes osados, que sin mirar el mal que causan con su intelectualidad de guardarrropía, arrastran al pobre obrero hacia su ruina.

La acción ciudadana de patronos y obreros acabará con esos fanatismos del desorden, y la paz social se consolidará progresando las industrias y las artes, en cuyo progreso ha de hallar el mayor beneficio el pobre.

La defensa de todos los intereses, la evitación de abusos y corruptelas figuraría también en el programa de la nueva entidad, cuya actuación tantos beneficios de orden moral y material podría reportarnos a todos, grandes y chicos, nobles y plebeyos, obreros y patronos.

FRANZ Mahón abril 1920.

DE MAHÓN

Goyescas de Granados Intermezzo

Ni una sola vez desde que se reanudaron en el local del Ateneo, al empezar el curso actual, nos hemos ocupado de los conciertos dados en su domicilio por el Grupo Filarmónico del mismo. Laudable institución ésta, debida a los esfuerzos de unos cuantos entusiastas del digno arte, da a conocer a sus afiliados, las más notables composiciones de los insignes maestros. Rindióse culto, en el de la semana anterior, a la memoria del infortunado compositor español Granados y por ello mismo, nos creemos obligados a registrar, en esta crónica, el ensayo

de esta bellísima composición, bajo el único punto de vista que nos es permitido, como meros cronistas, ya que desgraciadamente somos profanos, en el arte musical. Ibamos decididos a trasladar nuestra impresión para la crónica y para mejor documentarnos, remediando a un amateur amigo, cerrando los ojos. Mariposeando, fluidas, llegan a nuestros oídos las notas dulces y de sabor puramente español del malogrado compositor. Canta armónico el quinteto del Ateneo, entre el silencio y devoción del auditorio. Teus luz difunde sobre los profesores ejecutantes, entre los cuales se destaca, gigantesco, el profesor Sr. Ballésimo, a cuya vera se empequeñecen sus compañeros, Seguí, padre e hijo, Arguimbau y Soler. Todos sienten y nos hacen sentir la música del insigne Granados. Aires de jota preludia el quintero, mientras la silueta del maestro, a través de la penumbra del salón, parece difuminarse en la lejía del recuerdo de sus últimos momentos. Y entre las notas armoniosas y la tristeza del recuerdo, barajense en la imaginación, instantes de amargura y de desesperación, en el torbellino de un hundimiento en pleno océano o de un naufragio de pequeño bote entre las olas imponentes de un temporal, para venir a parar en la prosaica tasación en unos centenares de miles de pesetas, de lo que no es tasable ni vendible: el talento. Siguen los instrumentos arpegiando notas y remontándonos a tiempos más lejanos, recordamos al genio del que dió nombre a una escuela y epíteto de la obra que ha hecho gemir de elogio a los relativos de pueblos tan diferentes, como el norteamericano y el francés. Los aplausos de la concurrencia nos invitan a unir los nuestros para la repetición, que se oye de nuevo, con religioso silencio y otra vez, volamos en alas de la fantasía, hacia regiones ideales y preferimos aunque confusos recuerdos.

(De «La Almudaina»)

Doctor Romeu Cuallado

Comandante Médico de Sanidad Militar; Médico de Sanidad municipal; Perito Químico; Ex-pensionado por oposición de la Universidad de Valencia; Ex-Interno por oposición de la Facultad de Medicina de la misma capital; ESPECIALISTA en enfermedades de los vías genito-urinarias de ambos sexos; Cirujía operatoria; Aplicación del 606 y "914" de Ehrlich—Hata por vía intravenosa y con el aparato inyector del Dr. Azúa.

Horas de consulta: De 11 a 1 de la mañana Calle de San Roque, 7.—Mahón.

Pobres y agradecidos

Al enterarse los humildes pescadores de Fornells del artículo inserto en EL BIEN PÚBLICO del martes último no han podido ocultar su más sincero agradecimiento, como así me lo han manifestado varios, hacia el autor del citado escrito que bajo la firma de una W, se descubre un corazón noble y desinteresado que se complace y trabaja para que la vida del infortunado pescador sea más práctica y llevadera.

La circunstancia de que el que esto escribe pasa a largas temporadas en aquel pintoresco pueblo, hace que esté minuciosamente enterado de cuanto ocurre en la manera de vivir de aquellos habitantes, extremadamente sufridos y respetuosos con los deberes que las severas leyes de pesca les imponen; pues si con el relato que tan fielmente hace el señor W con su razonado escrito logra de las Autoridades la benevolencia que aquellos obreros del mar se merecen, a la vez que serían satisfechas sus más justas aspiraciones, beneficiarían también los obreros todos de la Isla ya que de continuo estarían las plazas más abastecidas de pescado y por consecuencia los precios más equitativos.

Por otra parte nos es grato consignar que tanto el celoso Ayuntamiento de Mercadal como el activo Diputado señor García Parreño se esfuerzan en conseguir de los Poderes Públicos un nuevo presupuesto que permita mejoras de saneamiento para poner a cubierto la salud de aquellos vecinos constantemente amenazada por putrefacción de materias insalubres almacenadas en el fondo de la dársena de aquel grandioso puerto, pues no es lógico que un pueblecito tan alegre y bien situado, calificado de antiguo como el más sano de la Isla, haya de dar albergue a un crecido número de enfermedades y un contingente de defunciones al año mucho mayor del que con razón le corresponde.

Doctor Bañón DE SANIDAD MILITAR

Cirujía General Consulta de 4 a 6 Calle Infanta, 23. 10—10

BIBLIOGRAFÍA

Terapéutica quirúrgica en la clínica militar del Hospital Cívico Militar de Alcoy

Hemos recibido un ejemplar del interesante tratado práctico de cirugía, cuyo título encabeza estas líneas, debido a la pluma del Dr. D. Juan Romeu Cuallado, autor de otras interesantísimas monografías clínicas que le han dado justa reputación.

La obra del Dr. Romeu, escrita en buen estilo y en la que se presentan al lector infinidad de casos prácticos y soluciones adecuadas, demuestra los profundos conocimientos de su autor y se hace recomendable, de interés, para los profesionales y para cuantos sientan afición a la Medicina y Cirujía, por ser un estudio completo de experimentación y comprobación.

La obra está dividida en tres partes: en la primera se expone sintéticamente las enfermedades quirúrgicas de diferentes regiones. En la segunda comprende una minuciosa estadística en cuadros sinópticos y en la tercera parte trata de la descripción y funcionamiento del Hospital Cívico Militar de Alcoy. Forma un tomo de 204 páginas, con cubiertas a color y 12 fotografías intercaladas con el texto.

Véndese al precio de 2 pesetas en las librerías de don Luis Aparici, plaza Colegio del Patriarca, 5, y en la Viuda de R. Ortega, bajada de San Francisco, 11, Valencia.

LA NOVELA LITERARIA

La fuerza de las cosas

La Novela Literaria acaba de publicar «La fuerza de las cosas», por Paul Marguerite, autor de «Amantes» y «El emboscado», que tanto éxito obtuvieron en esta misma Biblioteca.

Un problema interesante y original se estudia en este nuevo libro de Marguerite, lleno de emoción como todos los suyos. «La fuerza de las cosas» es una admirable novela, de una gran delicadeza literaria y de una ternura sencilla y exquisita. Este libro, lujosamente editado, con retrato y autógrafo del autor, se vende a tres pesetas en todas las librerías, en las bibliotecas de las estaciones y en la Editorial Prometeo, de Valencia.

Santoral

Santo de hoy.— Santos Celestino, Guillermo, Marcelino y Urbano. Santo de mañana.— Santos Epifanio obispo, Donato y Rufino mártires y Santoralino.

TEATRO PRINCIPAL

Miércoles 10 de Abril de 1920. — A las nueve. DESPEDIDA DE LAS DOS ATRACCIONES

Escogidos couplets por la simpática cancionista JULITA RUIZ Estupendo é ito de la gran bailarina clásica y acrobática TERPSICHORE ejecutando los mejores números de su precioso repertorio, y dando a conocer por única vez el grandioso baile LA VISION DE SALOME del inspirado maestro Ricardo Straus. Pre-entención inflexible



Martes día 6 Abril de 1920. — A las nueve.

A petición del numeroso público, se proyectará hoy por última vez, la colosal película

EL GENIO ALEGRE

basada en la comedia del mismo nombre de los famosos hermanos Quijeto e interpretada sublimemente por la sin par FRANCISCA BERTINI. Escitazo de la temporada

Miércoles 7 Abril de 1920 — A las 9 de la noche.

Estudio de la preciosa película del celebrado programa Ajuria

DE TAL PALO TAL ASTILLA

cuyo protagonista es el célebre actor CHARLES RAY Sábado y Domingo.— ADIOS JUVENTUD por María Jacobini. Muy pronto.— 23 GALAS 3.

FIESTA HÍPICA

En la tarde del domingo se celebró la anunciada fiesta hípica, preliminar del gran concurso que se celebrará en mayo próximo.

La fiesta constituyó un verdadero éxito, pues a pesar de lo desapacible e inseguro que se mostraba el tiempo, acudió al campo hípico, vecino al cuartel de Santiago, un numeroso y distinguido público.

En los pablos vimos a lo más selecto de la sociedad mahonesa.

Tomaron parte en las pruebas doce caballos montados por distinguidos Oficiales del Ejército, haciendo todos brillantes recorridos.

En la «Prueba individual» que constaba de los obstáculos: chumberas, seto, paso italiano, barra, doble barra, muro en cresta, muro y zarza, consiguió el primer premio el caballo «Celadé», montado por el Profesor de Equitación don José Herrero. El segundo premio lo ganó el caballo «Fencio» montado por el Alférez don Juan del Río.

«Prueba por Parejas». Obstáculos: seto, barra, chumberas, doble barra y seto. Esta prueba fue muy interesante y todos los jinetes se portaron como buenos.

Obtuvieron premio la yegua «Borregada» montada por el Capitán de Artillería don Antonio Pérez Lorente y el caballo «Zarabando» montado por el Profesor de Equitación señor Herrero.

En el «Gyukhana» tomaron parte todos los jinetes y fué interesantísima la prueba, en la que vencieron el caballo «Nifo» montado por el señor del Río y el «Recanton» montado por el señor Herrero.

La fiesta hípica fué un nuevo éxito para el Ateneo y Sección de Deportes y un augurio feliz para el concurso que según nuestros informes, se celebrará en mayo próximo.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 6 de abril de 1920

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Ítem del día: Teniente Coronel de Infantería don Gabriel Rubias.

Imaginaris: Comandante de Infantería don José Sánchez.

MAHÓN

Nuestro digno Diputado don Guillermo García Parreño que con tanto celo atiende los intereses de Menorca, nos telegrafió dándonos cuenta de haber conseguido una nueva e importante mejora para esta Isla, cual es la doble expedición diaria del correo entre Mahón-Ciudadela y Mercadal-San Cristóbal.

La subvención para este servicio ha sido aumentada a doce mil pesetas.

En la sección telegráfica publicamos la noticia que nos remitió nuestro distinguido amigo para el que Menorca no pueda menos que sentir una verdadera e intensa gratitud, pues cada día nos sorprende con nuevas agradables pruebas de su labor eficaz y acertada.

En la mañana de ayer salió de nuestro puerto para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón».

A su bordo embarcó, acompañado de su distinguida esposa y hermanas, nuestro amigo don Juan Gómez de Tejada.

También embarcó para Barcelona y la Habana, el comerciante don José Catchot acompañado de su familia.

El señor Delegado del Gobierno como Presidente de la Junta de Subsistencias y cumpliendo acuerdo de dicha junta, comenaz el sábado la devolución de los depósitos que el año pasado se exigieron a los exportadores de ganado.

A don Miguel Nial que presentó resguardos por valor de 16.236 pesetas, de las que se tenían que deducir el 50 por 100, que exponíamente puso a disposición de la Junta para su reparto entre los pobres, le fueron entregadas 8.118 pesetas. Igual cantidad quedó para los pobres.

A don Poncio Jover, cuyos resguardos ascendían a 1850 pesetas deducido



TEATRO CINE CONSEY

Martes 6 Abril de 1920. — PROGRAMA SELECCION
Sesión Vermouth a las 6.
Estreno de la hermosísima película en cinco partes titulada SUPUESTO TRAIADOR
Interpretación de la celebrada actriz MAE MARSH
Edición de la Goldwyn Pictures de New-York.
Cas pantorrillas de doña Ursula
Completa el programa la chistosísima cinta cómica en 2 partes de risa continua
Pronto. — Estren: de la cuarta comedia de la serie del 1.000.000 de dólares UN DIA DE PLACER por el auténtico Charles Chaplin (Charlo)
Presentación del famoso actor William Duncan el portentoso héroe de la serie PANTHER en su última creación titulada...

El precio del pan

Nos consta, que ayer a las diez de la mañana, el señor Delegado del Gobierno comunicó de oficio al señor Alcalde de ésta, que podía proceder a la distribución de harina intervenida, entre los panaderos de esta ciudad, Villa Carlos y San Luis al precio de sesenta y tres pesetas, con el laudable fin de que desde hoy pudiera ya venderse el pan a sesenta y cinco céntimos.

A pesar de las buenas disposiciones de nuestra digna autoridad gubernativa, ningún tahonero fué provisto de harina intervenida, excepto el señor Ferrer Mercadal que de motu proprio fué a la fábrica a buscarla.

Ayer noche el fabricante de harinas señor Bosch puso en conocimiento del señor Delegado que ningún panadero, excepto el mencionado, se había

presentado a buscar harina intervenida.

Por este motivo, hoy continúan los panaderos expendiendo el pan fabricado con harina libre al precio de ochenta y cinco céntimos el kilo.

El proceder de Alcalde se presta no a uno sino a muchos comentarios, pues no se concibe como teniendo facilidades para dar al pueblo el pan veinte céntimos más barato por kilo, guardó una pasividad e indiferencia, lesivas para los pobres, quienes, por causa de su poco celo en el desempeño de su cargo, se ven hoy obligados a pagar el pan caro cuando podían adquirirlo hoy a precio más económico.

El amor al obrero, al pobre, se demuestra no con palabras y sí con hechos, y éstos nos demuestran, que al Alcalde popular le tiene sin cuidado el abaratamiento de las subsistencias.

Una cosa es hablar y otra dar trigo.

ha llegado el capitán general de Cataluña señor Weyler.

Recibieronle en la estación el ministro de la Guerra general Villalba, el general Aguilera y otras Comisiones militares.

Madrid 5 a las 19'45.
Cumplimentando al presidente

Una Comisión del Ayuntamiento de Madrid compuesta por el alcalde y los tenientes de alcalde, estuvo en el Palacio de la Castellana para cumplimentar al presidente del Gobierno señor Allendesalazar.

Regreso del ministro de la Gobernación

Ha regresado de Asturias el ministro de la Gobernación señor Fernández Prida.

Según ha manifestado, viene bien impresionado en lo que a la huelga minera se refiere, esperando una próxima y satisfactoria solución

Consejo de Ministros

A las cinco de la tarde se reunió el Gobierno en la Presidencia, celebrando Consejo.

Al llegar el ministro de Instrucción Pública y contestando a las preguntas de los reporteros negó el fundamento de las noticias referentes a la huelga de estudiantes.

El ministro de Estado, marqués de Lema, explicó a los reporteros el por qué del aplazamiento de la recepción del nuevo Embajador francés que es debido por falta de documentos que debe enviar la Cancillería francesa.

Llegó el señor Ortuño ministro de Fomento, y se detuvo unos momentos con los reporteros. Dijo que propondría al Consejo una fórmula sobre el problema ferroviario dándole carácter nacional.

Añadió que esperaba que la fórmula que iba a proponer dejaría satisfecha a la opinión.

Visitando a Weyler

El Presidente del Gobierno antes de asistir al Consejo de ministros, estuvo en el domicilio del Capitán general de Cataluña señor Weyler con quien estuvo unos momentos.

Preguntado el Presidente acerca de la duración de la estancia del señor Weyler en Madrid, dijo que sería corta.

Corrida benéfica

En la plaza de toros madrileña se ha celebrado una corrida a favor de la Beneficencia.

Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria asistieron a la corrida, siendo aclamada su presencia en el palco regio.

Madrid 6 a las 4'20

Del Consejo de Ministros

En el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia se examinó el articulado de los presupuestos estableciéndose el criterio a seguir sobre las enmiendas que se presenten en el Congreso.

El ministro de Fomento señor Ortuño, expuso al Gobierno las modificaciones que deben introducirse en el proyecto de tarifas.

Despacháronse varios expedientes de ampliación de créditos. La referencia oficiosa facilitada a la prensa no ofrece más notas interesantes.

La fórmula del Sr. Ortuño

Se sabe que a la fórmula que en el Consejo presentó el ministro de Fomento señor Ortuño

se opusieron el Presidente del Gobierno señor Allendesalazar y el ministro de Hacienda Conde de Bugallal.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

Las escalas activa y de reserva

En los Centros militares de esta capital se afirma que el propósito del ministerio de la Guerra es fundir las escalas activa y de reserva en el Ejército, en una sola, para así evitar el dualismo que existe.

Parece que este proyecto no ha parecido bien a una de las escalas.

Probablemente, el asunto se someterá a votación, entre las diversas guarniciones de toda España.

Se añade que ya en Madrid ha empezado a votarse la procedencia o improcedencia de esta reforma.

El hambre en Petrogrado

Londres.—Dicen de Helsingfors que durante el mes de enero murieron de hambre en Petrogrado 40.000 personas y durante el mes de febrero 60.000.

De Tetuán a Tánger, en automóvil

Tánger.—Por primera vez, ha llegado a esta población un automóvil procedente de Tetuán.

El automóvil ha hecho el recorrido Tetuán-Tánger pasando por el Fondack.

Lo ocupaban dos capitanes de Ingenieros.

Regresó haciendo el mismo camino.

El problema de importación de trigos de la Argentina

El ministro de Abastecimientos señor Terán ha declarado que llevó al Consejo para el examen de sus compañeros el problema sobre importación de trigos.

Como en la Argentina se han registrado varios casos de peste bubónica tal vez existieran varias probabilidades para dejar de traer trigo, para lo cual propuso traer trigo del Canadá, claro está, que esto con carácter preventivo.

De Estado

El ministro de España en Copenhague comunica al ministerio de Estado que el Gobierno dinamarqués sigue autorizado por la comisión internacional para ocupar la segunda zona del Slesvig.

La extradición de Guillermo II

París.—El «Petit Journal» dice que está redactada la contestación de los aliados, al Gobierno holandés acerca de la situación del ex Kaiser, que será enviada a La Haya uno de estos días.

El gran duque Nicolás en Francia

Cannes.—Ha llegado el gran duque Nicolás, ex general de los ejércitos rusos.

Cábalas de los «rojos»

Rotterdam.—Asegúrase que los rojos piensan que, durante el próximo verano, estallará la revolución mundial.

«LA VANGUARDIA»

Diario de Barcelona. Se admiten suscripciones y se vende en la librería de Manuel Simas Rotger, pl. 228 d. 1 Principales.

Imp. de M. Sintes

Orianon

Martes 7 Abril de 1920. — A las seis de la tarde. Sesión infantil con un notable programa de películas. Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Jueves día 9 Abril de 1920. Estreno de la novena y última jornada de la interesantísima serie

EL REY DEL CIRCO

por el formidable atleta, ídolo de los públicos, EDDIE POLO
En breve, estreno de las hermosas películas EL RANCHO V, por Douglas Fairbanks, y LA NAVE DE LA ILUSION, ambas del Programa Ajuria, y de la serie extraordinaria LAS AVENTURAS DE MACISTE, en cinco jornadas.

el 50 por 100, la fueron entregadas 925. La misma cantidad quedó a disposición de la Junta para su reparto.

El señor Presidente de nuestra Cámara de Comercio ha recibido el siguiente telegrama del señor García Parreño en contestación al que el señor Escudero dirigió el sábado a nuestro Diputado:
«Madrid 4 a las 18'45

Propuesta restricciones exportación plata fué retirada. No hay motivo alarmarse.—Parreño.

Desaparecidas las causas que a juicio del señor Delegado del Gobierno hicieron necesaria la clausura provisional de la Federación Obrera, en el día de ayer fueron levantados los sellos y autorizada la reapertura de aquel local social.

Una comisión de la mentada Sociedad se personó en la Delegación para agradecer la resolución recaída y solicitar al mismo tiempo la libertad del obrero detenido perteneciente a la Federación.

Nuestra primera autoridad civil agradeció la visita y dió las órdenes oportunas para que en el acto quedara en libertad el mentado obrero, lo que seguidamente fué cumplimentado.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Palma el vapor «El León».

Dicho buque saldrá esta noche a hora de itinerario para el puerto de procedencia.

Numeroso público presenció en la mañana del domingo el desfile de la procesión llamada del «Encuentro».

Igualmente fueron muchísimas las personas que devotamente presenciaron el paso de la procesión del Santo Vático, que salió de Santa María recorriendo varias calles para administrar el Sacramento de la Eucaristía a enfermos e impedidos.

En la plaza de la Explanada se han jugado estas fiestas interesantes partidos de foot ball, siendo presenciados por gran número de «amateurs».

Siguiendo la típica costumbre de salir al campo a celebrar vegas, fueron muchas las familias que ayer abandonaron la ciudad.

En las laderas de San Antonio vióse muchos corrillos que amigablemente merendaban y divertíanse.

No se ha tenido que lamentar ni el más pequeño incidente.

En la tarde del domingo se vió muy concurrida nuestra parroquia matriz, en la que se celebraban solompnes Vísperas

durante las cuales el monumental órgano, pulsado admirablemente por el Rdo. señor Andreu, dejó oír sus hermosas voces.

El vapor «Ruiz Capdepon» que fué portador de carbón para las atenciones de los vapores correos, terminada la descarga pasó a fondear junto al «España n.º 6» para cargar mil toneladas de trigo.

En el vapor «Mahón» fueron embarcadas ayer para A'cudia 20 cabezas de ganado vacuno.

Se ha hecho a la mar la polacragoleta italiana «Nuestra Señora de la Consolación» que entró de arribada forzada en nuestro puerto.

PÉRDIDA

El jueves se extravió desde la parroquia de Santa María pasando por las calles Nueva, Hannover y Buen Aire un imperdible de oro.

Se gratificará a la persona que lo entregue en la calle de Buen Aire número 23. 13

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Este Ayuntamiento en sesión inaugural celebrada el día 1.º del corriente, acordó celebrar sus sesiones ordinarias los domingos a las once de la mañana y que en el caso de que en dicho día no se reuniesen suficiente número de señores Concejales, se celebre la sesión el martes siguiente a las ocho y media de la noche o, si este último fuese festivo, el primer día hábil siguiente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 3 de abril de 1920.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sitges.

Alcaldía de Mahón

Este Ayuntamiento, en sesión inaugural celebrada el día 1.º del actual, me nombró Alcalde Presidente del mismo para el bienio de 1920 1921.

Lo que hago público para general conocimiento.

Mahón 3 abril de 1920.—Pedro Pons Sitges.

Ayuntamiento de Mahón

SERVICIO SANITARIO

Día 3 de abril de 1920

Se dió una alta de los atacados de viruela.

Día 4

No hubo bajas ni altas en la enfermedad de viruela.

Día 5

No hubo bajas ni altas en la enfermedad de viruela.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid 3 a las 20'15.

Una mejora para Menorca

Doble expedición diaria de correo

Ha sido concedida doble expedición de correo diaria entre Mahón y Ciudadela, haciendo parada en los pueblos del tránsito.

También ha sido concedida doble expedición diaria entre Mercadal y San Cristóbal.

La subvención ha sido aumentada.

PARREÑO.

Noticias de la Península

Madrid 3 a las 21.

El anticipo reintegrable

En la Presidencia se ha recibido una Real orden de Hacienda sobre el aumento de crédito para el anticipo reintegrable de la prensa para liquidar el primer trimestre del año actual.

El Parlamento resolverá lo que debe hacerse en lo sucesivo.

Consejo de ministros

El lunes a las cinco de la tarde se reunirá el Gobierno en la Presidencia para celebrar Consejo de ministros.

La huelga de mineros

El Subsecretario del ministerio de la Gobernación ha recibido como de costumbre a los periodistas, a los que ha manifestado que al mediodía se habían recibido noticias de Asturias donde sigue la huelga de mineros.

La actitud de los obreros es pacífica no habiéndose registrado ningún incidente.

Añadió el señor Wais que el Gobernador de Huelva comunicaba al ministro que habían entrado al trabajo los obreros de la cuenca minera de Mora.

Si mañana no entran al trabajo varios obreros de distintos talleres, serán despedidos.

El Ayuntamiento de Zaragoza

Después de una sesión borrascosa, en la que se produjo un escándalo enorme, quedó constituido el Ayuntamiento de Zaragoza.

Fué nombrado Alcalde el Concejal maurista don Ricardo Herno. Como no consiguió la mayoría absoluta, tendrá que repetirse la elección.

El Concejal jaimista don Andrés Lamañes a pesar de impedirle que votara hasta que se resolviera su elección, metió su pupleta en la urna produciéndose el consiguiente espectáculo.

Fué elegido para desempeñar la primera tenencia de Alcalde don Basilio Fernández, Concejal datista que aspira a la Alcaldía.

Madrid 4 a las 4'20.

Los mineros huelgan

De Oviedo telegrafían que a pesar de los optimismos siguen los mineros en su actitud, manteniendo la huelga.

Hay intranquilidad, pues si bien no se ha registrado incidente alguno, témesese que se perturbe el orden.

Hazaña sindicalistas. Varios heridos y contusos

De Córdoba comunican que en el pueblo de Castro del Río ocurrieron ayer lamentables sucesos, de los que fueron causantes los elementos sindicalistas.

Celebrábase la procesión del día que recorría las calles del pueblo señaladas de antemano. Todo el pueblo presenciaba respetuoso el desfile de la procesión.

De una tasca salió un numeroso grupo de sindicalistas que, gritando con voces destempladas, palabras soeces, se dirigió contra la procesión.

El tumulto que se produjo en los primeros momentos fué enorme.

Se rompieron los faroles que iban en la procesión. La mayoría de los que en ella formaban, trataron de repeler a los sindicalistas.

En la muchedumbre hizo presa el pánico, hubo carreras y sustos, aumentando la confusión los gritos de los que resultaron heridos y contusos.

El pueblo todo se muestra indignado de la hazaña sindicalista.

Llegada del general Weyler

En el expreso de Barcelona